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84120 Pertuis

Lettre ouverte à Monsieur le Maire  de Pertuis

Monsieur le Maire, 

J'ai pris quelques instants pour parcourir votre « magazine municipal » et m'arrêter sur les pages 
consacrées à l'école de musique. Vous ne manquez pas l'occasion, une fois de plus, de me mettre en 
cause, ce qui justifierait la publication de cette lettre dans ledit magazine, ce à quoi je ne crois 
évidemment pas une seconde, d'où cette forme de lettre ouverte. 

Je relève pour commencer  au fil  de ces deux pages  un certain  nombre d'erreurs,  appelons  -les 
comme cela...qui à elles seules discréditent totalement le sérieux de vos propos:

– Monsieur Guillaumin a dû être surpris d'apprendre qu'il  était professeur de...  saxophone, 
alors qu'il est hautboïste! Détail, me direz-vous...

– S'il  a assuré un interim entre le départ  de Monsieur Bonnet et  mon arrivée,  c'était  pour 
quelques mois, l'année en cours ayant été organisée par mon prédécesseur, et la suivante par 
moi-même; la situation n'est donc pas du tout comparable. Autre détail, biensûr..

– En juillet dernier, les communes du syndicat ont voté une contribution de 6,82 euros et non 
8,82 comme vous l'écrivez! Détail évidemment ...

– Vous prétendez que le nombre d'élèves est stable: si le chiffre de 435 que vous avancez est 
exact, sachant qu'ils étaient 500 l'année dernière, cela correspond à une diminution de 13% ; 
détail toujours...

Mais  le  plus  scandaleux  se  trouve  dans  la  réponse  à  l'avant-dernière  question:  « qu'en  est-il 
aujourd'hui  du climat  ambiant  à l'école  de musique ? »  Vous osez répondre que « le  départ  du 
directeur et la démission d'un des professeurs ont laissé place à un climat social serein... ». 

Faut-il vous remettre en mémoire notre dernier rendez-vous dans votre bureau ? Je vous entends 
encore:
«  je comprends comme cela est dur de laisser ce qu'on a construit....je pourrai vous aider pour la 
suite de votre carrière....je sais que vous avez eu un grand malheur dans votre vie, moi aussi... » etc..
j'entends également  votre DGS qui quelques jours plus tard me disait, non sans cynisme, « on n'en 
est plus à vouloir casser Dahl », mais c'est décidément plus fort que vous, il vous faut des boucs 
émissaires!

Qu'appelez-vous un « climat serein » ? moi je rencontre des élèves et des parents qui me disent « il 
ne se passe plus rien », ou « je ne reconnais pas mon école de musique », des professeurs inquiets 
pour leur avenir, qui disent faire leur travail, mais chacun de son côté sans aucun projet fédérateur, 
tous parlent d'atmosphère tendue...



Par exemple: vous avez certainement remarqué que l'école de musique n'était représentée à la soirée 
de la Ste Cécile que par 3 professeurs qui ont au dernier moment trouvé 2 élèves pour jouer avec 
eux....alors  que  l'année  dernière  2  orchestres  et  un  quatuor  s'étaient  produits.  Certes,  du  coup 
personne n'aura rappelé la  phrase  que j'avais  citée: « on parle du prix de la culture,  mais qui 
évaluera le  prix  de l'absence de culture? » phrase que vous avez refusé d'entendre au point  de 
prétendre avoir entendu « la musique n'a pas de prix »!!

Mais sans doute pour vous un « climat serein » s'entend-il par l'absence de discussion, de reflexion 
collective, de partage de l'information, il correspond à celui qu'on trouve dans ces entreprises qui 
refusent la constitution de syndicats,  à celui  que recherche Monsieur Raoult  en demandant aux 
écrivains de se taire, à celui que met en place Monsieur Berlusconi en s'attaquant à la presse, aux 
intellectuels et aux artistes, et d'autres exemples ne manquent pas!

Le climat n'était donc, en ce sens,  pas serein jusque là!  En effet j'ai toujours préféré le partage des 
informations et le débat avec les professeurs,  les parents et les élus, le respect des statuts et des 
missions du service public, et je ne le regrette pas; et si vous pensez que  seul le professeur qui a 
demandé une mutation en juin dernier adhérait à cette démarche vous vous trompez  lourdement.

Je vous prie  de croire, Monsieur le Maire, à l'assurance de mes sentiments inquiets pour l'avenir de 
la culture à Pertuis. 

Daniel Dahl


